

COMMUNAUTÉ EMMAUS ANGERS - COMMISSION SOLIDARITÉ

Compte rendu de la réunion du jeudi 18 décembre 2025

Présents : Fatou, Marie-Cécile, Claire, Odile, Annie, Barry, Bernard, Pierre, Guillaume, Jean-Paul, Marine co-responsable

Absents excusés : Marie-Odile

• Les conteneurs

- Visio avec Marie Lucas d'Emmaüs-International, chargée de la coordination de l'envoi des conteneurs à l'étranger, hors Europe. Elle est déjà venue à Angers il y a 2 ans environ. Echos de sa présentation et des échanges qui ont suivi.

Chaque année, environ 30 groupes receveurs (des groupes Emmaüs uniquement, principalement Bénin, Burkina, Togo et Pérou, Uruguay) et 20 groupes français expéditeurs (pour 122 communautés). 36 conteneurs envoyés en 2024 (dont 3 par Angers). La mutualisation par les communautés est possible pour les envois.

Objectif : solidarité, redistribution, soutien financier et appartenance au mouvement).

Chaque groupe en reçoit au moins un par an. Le programme se fait de mai à avril. Les engagements des communautés se font en janvier.

De même pour les groupes receveurs, le partage sur place dans le pays avec d'autres groupes est préférable à la concentration.

Dans le cas d'envoi indirect, ex. Togo pour RDC, le Togo se rembourse de ses frais (recettes 8000 €, frais 2000 à 4000 € ; pour RDC 4000 à 6000 €).

Des fonds d'urgence sont possibles par EI en plus du programme des conteneurs (ex. La Palestine).

Pour Angers, si plusieurs conteneurs envisagés par an, en prévoir au moins un non fléché. En 2026, en prévision, 1 pour le Pérou (communauté Pura), 1 pour le Bénin communauté de Tohoué et 1 pour l'Uruguay (?) en mutualisation (?) ou 1 non fléché, ou peut-être 4 conteneurs ... A voir courant janvier. Pour l'Uruguay, revoir avec la région et particulièrement St Nazaire.

Le échanges humains entre communautés sont recommandés, EI peut accorder des aides financières pour cela ainsi que pour l'envoi des conteneurs.

Si des groupes veulent rallier le mouvement Emmaüs, ils le font par les régions (Europe, Afrique, Amérique, ...)

EI a pour nouvel objectif d'équiper les groupes étrangers en matériel spécifique pour leur activité.

L'envoi d'aides en Europe (Marchandise, don financier) se fait par Emmaüs-Europe.

Marie nous rappelle l'assemblée mondiale qui se tiendra des 13 au 17 avril au Pays-Bas. 2 participants par groupe ; logement possible en dortoir de 5 à 6 personnes ou libre (tente, van, ...) ; 700 € par personne ou 1000 €, tarif solidaire, et, 200€ de ristourne pour les moins de 30 ans.

- Rappel – En 2025, deux envois de conteneurs réalisés, un pour le Bénin, communauté de Tohoué, en février, un second pour le TOGO en avril (Charge ment

vendu au Togo ; l'argent va à Emmaüs CAJED situé en République Démocratique du Congo).

- Deux conteneurs sont en préparation, l'un pour le Bénin, communauté de Pahou, chargement prévu le 19 décembre, transport 3672 €. Un autre pour le Pérou partira début janvier, transport 4850 € + 230 € de fumigation.
- La commission propose de rembourser les frais de déplacement de Juan Melqiades de la communauté de Pura qui, de passage ne France est venu visiter notre communauté (140 €).

- **Suite à la précédente réunion du 4 novembre 2025**

L'association « Syria Charity » nous a sollicité pour un don de matériel médical. Marine les a recontactés pour les orienter vers Envie-Autonomie.

- **Déplacement à Dunkerque avec Emmaüs aux frontières:**

- Rappel : 5 compagnons sont volontaires. Il n'y a plus de possibilité d'accueil pour la fin de l'année 2025 ; revoir pour début 2026.
- 3 palettes sont déjà préparées.

- **Demandes de dons et propositions**

- Demande du père Augustin Edou du Togo, projet AGR ; Jean-Paul a essayé de contacter Lucie Bosquet, présidente de l'association ASAT (Association de Solidarité Anjou Togo). Un contact pour échanger sur cette demande n'a pas pu être établi.

- Demande d'Emmaüs-Allier pour participer au financement de leurs nouveaux loaux de réception des dons. Nous avions demandé des précisions, voici :

Emmaüs-Allier, a fait un prêt de 1 350 000 €, leur restait alors 300 000 € de trésorerie. Après l'achat d'un bâtiment 1 300 000 € avec 180 000 € de travaux plus 80 000 € de frais de notaire ; au total 1 560 000 € avec les travaux supplémentaires et, la trésorerie est de 1,5 mois de fonctionnement ce qui est insuffisant. Ils se sont donc tournés vers les communautés en défendant l'idée qu'il est possible de faire un projet immobilier sans subventions et en toutes transparencies.

Nous proposons une aide de 5000 € pour les aider à reconstituer leur trésorerie.

- Demande de l'association « Les Petits doudous » de la clinique de l'Anjou. Ils nous sollicitent pour un don financier pour participer à l'achat de cadeaux : des « doudous », des coloriages, des livres, des gommettes... et de tablettes mises à disposition ainsi que des jeux pour accompagner les enfants.

Cette solidarité liée aux enfants malades n'entre pas dans le cadre de nos aides habituelles. Compte-tenu des réceptions nombreuses de jeux, peluches et autres accessoires pour enfants, nous leur proposons si ils le souhaitent un don en nature.

- **Prison :**

- Les JNP (Journées Nationales des Prisons) se sont bien déroulées :

- Les finances du « groupe angevin de concertation prison » ont dégagé un excédent de 1600 € (Recettes 4000 €, frais 2400 €). Notre communauté doit sa cotisation de 200 € (facture à venir), à verser à l'association Olivier Giran.
 - La cellule de prison présentée à Angers le 15 novembre a permis une nouvelle fois de rendre visible ces JNP.
 - La Soirée débat à Montplaisir le 25 novembre sur le thème, « Quelle prison pour faire quelle société ? » a été une réussite
 - La venue de la ferme de Ker Madeleine à la communauté le 27 novembre s'est bien passée avec une bonne participation (30 personnes).
- Les bourses : jusqu'ici aucun retour de l'administration ; les enseignants et le directeur adjoint, M. Lebrun ont un projet : que les associations accompagnent les détenus pendant leur scolarité.
- **Questions diverses :**
 - Nous apprenons que le projet de local de « la Nébuleuse » que nous avons aidé financièrement avance.

**Prochaine commission Solidarité le mardi 3 février 2026 à 9h30
à la communauté, au Sauloup, St Jean de Linières**

Jean-Paul Gallot